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Вот и самые младшие уче‑
ники школы села Шишкино 
стали первоклассниками. 
11 октября для них прошел 
замечательный праздник 
посвящения в первокласс‑
ники.

Ребята совершили увлека-
тельное путешествие в Вели-
кую Страну Знаний. На  этом 

пути они разгадали загадки, 
не попались в ловушки Авроры 
и Азбуки Алфавитовны, а так-
же продемонстрировали свою 
ловкость, собираясь на уроки 
даже с закрытыми глазами.

И, как положено на празд-
нике, совсем еще юные пер-
воклассники получили замеча-
тельные подарки — новенькие 
книжки. Теперь у них есть все 

возможности для изучения 
и открытия новых знаний.

Желаем маленьким уче-
никам отличных оценок, вер-
ных друзей и ярких событий 
впереди! Пусть этот учебный 
год станет для них незабыва-
емым!

МОУ СОШ  
с. Шишкино 

В школе № 1 села Смоленка 
10 октября прошёл традици‑
онный праздник «Посвяще‑
ние в первоклассники».

Этот день особенно важен как 
для новых учеников, так и для 
всей школы. Совсем недавно 
их называли малышами, дошко-
лятами, а теперь о них говорят: 
«Это ученики!» 

В атмосфере радости и вол-
нения, окутывающей большой 

зал школы, первоклассни-
ки собрались вместе, чтобы 
стать полноправными члена-
ми школьного сообщества. 
В нарядной школьной форме 
и  с  улыбкой на  лице каждый 
из них, преодолевая волнение, 
ожидал этогодолгожданного 
момента, когда они перестают 
быть просто детьми и начинают 
свой путь в мир знаний. 

Их ждет множество интерес-
ных открытий и знаний, и хотя 

дорога к ним полна трудностей, 
она же полна затей и приклю-
чений.

Дорогие первоклассники, 
помните, что вам подвластно 
всё вокруг! Старание и терпе-
ние помогут вам превратить 
знания в реальные достижения.

Вперёд, к новым свершени-
ям!

МАОО СООШ № 1  
с. Смоленка 

ТЕПЕРЬ МЫ ПЕРВОКЛАШКИ!

ПОСВЯЩЕНИЕ В ПЕРВОКЛАССНИКИ
В ГП «Новокручининское» 
завершилось асфальтиро‑
вание дорожного полот‑
на по улице Энергетиков 
и на участке между пере‑
ездами, что стало важным 
шагом к улучшению транс‑
портной инфраструктуры 
городского поселения.

Это направление представ-
ляет собой кратчайшее со-
единение для жителей улиц 
Первомайская, Профсоюзная, 
Железнодорожная и многих дру-
гих, находящихся «за линией», 
то  есть за  железной дорогой, 
до Федеральной автомобильной 
дороги (ФАД).

С асфальтированием нового 
дорожного полотна, местные 
жители получат значительное 
удобство, уменьшая время в пу-

ти и облегчая доступ к важным 
объектам и услугам. Кроме того, 
новая дорога во многом повы-
сит уровень безопасности для 
пешеходов и пассажиров обще-
ственного транспорта.

В свою очередь, установка до-
рожных знаков на данном участ-
ке будет произведена чуть позже 
и ожидается, что работы завер-
шатся в ближайшее время. Это 
создаст дополнительные ком-
фортные условия для дорожного 
движения и поможет избежать 
возможных инцидентов. В це-
лом, завершение асфальтиро-
вания является важным дости-
жением для Новокручининска, 
открывающим новые горизонты 
для его жителей.

Администрация ГП 
«Нокручининское» 

НОВОЕ ДОРОЖНОЕ ПОЛОТНО

Дорогие друзья, уважаемые жители Читинского района!

Сегодня мы выражаем искреннюю благодарность всем людям, 
которые трудятся на благо нашей страны в такой важной сфере, 
как сельское хозяйство и перерабатывающая промышленность.

Вы — основа продовольственной безопасности и благополу-
чия нашего народа. Ваши усилия, талант и преданность делу 
делают возможным создание высококачественных продуктов 

и развитие сельских территорий.
Пусть ваша работа всегда приносит плоды, а результаты тру-

да радуют вас и ваших близких! Желаю вам здоровья, успехов 
и благополучия во всех начинаниях!

С Днем работника сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

Врио главы МР Читинский район  
Виктор Юрьевич Машуков 
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У ЖЕНСОВЕТА НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
В администрации муниципального района «Читинский район» прошла 
встреча Женсовета.

На мероприятии был представлен заместитель главы администрации района 
Алексей Ильчининов. Алексей Евгеньевич выступил перед собравшимися с напут-
ствующим словом, он пожелал активным женщинам района дальнейших успехов, 
озвучил основные цели и задачи, которые необходимо решить в ближайшей пер-
спективе. Ведь перед районом сейчас стоит общая цель по созданию организаций 
в каждом поселении. На сегодняшний день создано и действует уже пять.

За большой личный вклад в становление и развитие гражданского общества 
и женского движения в Забайкальском крае, Почетной грамотой от Союза женщин 
России была награждена Раджана Бальжинимаева. Благодарственное письмо 
вручили Лидии Давыдовой.

В ходе заседания был рассмотрен план работы на 2024–2025 гг. Завершилось 
мероприятие голосованием за кандидатуры на должность председателя Женского 
совета муниципального района «Читинский район».

По результатам голосования новым председателем Женсовета стала Раджана 
Бальжинимаева.

Председатель Комитета культуры Администрации МР «Читинский район» 
Анастасия ХАСАНОВА 

ПЛЕТЕНИЕ МАСКИРОВОЧНЫХ СЕТЕЙ 
В селе Авдей возобновил работу пункт по плетению маскировочных сетей.

Эта инициатива направлена на помощь нашим защитникам и укрепление оборо-
носпособности. Местные жители активно участвуют в этом важном деле, проявляя 
патриотизм и сплоченность.

Каждая изготовленная сеть — это вклад в защиту и поддержку тех, кто стоит 
на страже нашей безопасности. Приятно видеть, как люди объединяются ради 
общей цели и помогают друг другу в трудные времена.

Вместе мы сила!

МАСТЕР СПОРТА РОССИИ 
Поздравляем Ивана Курбачева, боксера 
сборной Забайкальского края и сборной 
России, с заслуженным присвоением 
спортивного звания «Мастер спорта 
России»!

Это высокая честь, подтверждающая его 
труд и упорство в спорте. Иван — финалист 
первенства России среди юниоров 17–18 лет 
и победитель международного турнира «Ев-
разийский кубок «Даурия».

Особая благодарность тренеру Ю. Г. Балы-
бердину за профессионализм и поддержку 
на пути к успеху.

Желаем Ивану дальнейших побед и спор-
тивных достижений! Вперед, к новым вер-
шинам!

Дарья ДОЛИНА 

ОПЛАТИ НАЛОГИ ВОВРЕМЯ
Напоминаем, что срок уплаты имущественных налогов приближается!

Не забудьте, что все налоги нужно уплатить не позднее 1 декабря. Имущественные 
налоги включают в себя налог на имущество физических лиц, земельный налог и на-
лог на транспортные средства. Убедитесь, что вы ознакомились с суммой к уплате 
и вовремя произвели оплату, чтобы избежать штрафов и пеней.

Проверьте свои документы и суммы налогов, чтобы не пропустить дедлайн! Опла-
ту можно осуществить через банк, онлайн-сервисы или другие доступные методы.

Давайте заботиться о своих обязательствах и избегать неприятных сюрпризов!

СЕМИНАР РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ 
Сотрудники учреждений культуры нашего района собрались на семинар 
в районном Доме культуры в селе Засопка 

На семинаре обсуждались вопросы взаимодействия филиалов, подводили итоги 
мероприятий этого года, а также провели игру по подготовке концепции новогодних 
мероприятий и юбилейной даты Дня Победы.

Поприветствовать участников и вручить благодарственные письма главы района 
за гран-при фестиваля «Люди и солнце» приехал заместитель главы по социальному 
развитию Алексей Ильчининов.

Как сообщили в Комитете культуры администрации муниципального района 
«Читинский район», мероприятие в таком формате прошло впервые и в ближайшей 
перспективе даст положительные результаты. В нем принял участие Комитет куль-
туры и практически все сотрудники филиалов районного Дома культуры. А также 
районной библиотеки. Учитывая, что на сегодняшний день численный состав ра-
ботников культуры Читинского района составляет 164 человека, семинар получился 
действительно массовым, а обсуждение вопросов живым.

Планируется, что следующий семинар уже с участием коллектива районной 
библиотеки и председателя Комитета культуры Анастасии Хасановой пройдет 
31 октября на базе администрации района.

Комитет культуры Администрации МР «Читинский район» 

МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ УЧИТЕЛЕЙ 
8 октября в Читинском районе прошло методическое объединение учите‑
лей математики. Семинар проходил в актовом зале администрации, в нем 
приняло участие около 30 педагогов из школ района.

Участникам семинара был представлен анализ результатов государственной 
итоговой аттестации по  математике, рассмотрены основные задания, которые 
вызывали затруднения у детей. Был проведен анализ работы методического объ-
единения за прошлый учебный год, поставлены задачи на 2024–2025 учебный год 
по повышению качества обучения по предмету.

9 октября состоялось очередное методическое объединение учителей истории 
и обществознания, в котором приняло участие около 20 педагогов.

Участники семинара проанализировали результаты государственной итоговой 
аттестации по учебным предметам и обсудили итоги работы методического объ-
единения за прошлый учебный год, поставили задачи на 2024–2025 учебный год 
по повышению качества обучения по предметам.

Участники поделились друг с другом опытом по организации работы со слабо-
успевающими и неуспевающими учащимися на уроках, подготовкой к экзаменам 
и другими вопросами.

Комитет образования администрации МР Читинский район 

ВЫЕЗД АНК ЧИТИНСКОГО РАЙОНА 
11 октября в рамках антинаркотической акции «Сообщи, где торгуют смер‑
тью» представителями АНК Читинского района проведена разъяснитель‑
ная работа по профилактике употребления наркотических средств, алко‑
голя и психотропных веществ среди несовершеннолетних в 7–11 классы 
МОУ СОШ с. Маккавеево.

Представителями Читинского ЛО МВД России на транспорте, ОМВД России 
по Читинскому району, Читинского межмуниципального филиала ФКУ УИИ УФСИН 
России по Забайкальскому краю, Комитета образования муниципального района 
«Читинский район» и врачом-наркологом Читинской ЦРБ Шестаковым А. Е. про-
ведены лекции, беседы на следующие темы: «Безопасное поведение на объектах 
железнодорожного транспорта», «Административная ответственность в сфере 
незаконного оборота наркотиков», «О вреде потребления наркотических веществ 
и психотропных вещество», «Ответственность несовершеннолетних за преступле-
ния связанные с незаконным оборотов наркотических средств» с использованием 
видеофильмов и вручением буклетов о правилах поведения на железной дороге, 
информации антинаркотической направленности.

Цель мероприятия — повышение осведомленности молодежи о негативных 
последствиях употребления наркотиков и алкоголя, а также формирование ответ-
ственного отношения к своему здоровью и безопасности. Привлечение внимания 
к проблемам наркомании является важной задачей для создания безопасной 
и здоровой среды для подрастающего поколения.

Дарья ДОЛИНА 
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ОЧЕРЕДНАЯ ПОБЕДА В КОПИЛКЕ РАЙОНА 
Ученик 5 А класса Артем Крохин из МАОО СООШ с. Смоленка занял 2‑е 
место в первенстве и чемпионате городского округа «Город Чита» по кудо. 

Этот замечательный успех стал результатом его упорных тренировок и неиз-
менного стремления к совершенству в этом динамичном и требующем высокой 
физической подготовки виде спорта.

Артем проявил выдающиеся навыки, демонстрируя ловкость, силу и стойкость 
на протяжении всего соревнования. Каждый поединок был настоящим испытанием, 
где он сумел показать характер и решимость, не раз поднимая настроение своим 
тренерам и болельщикам. Успех в кудо не только придаёт ему уверенность в своих 
силах, но и вдохновляет сверстников на занятия спортом и активный образ жизни.

Мы поздравляем Артема с этим достижением и уверены, что это всего лишь 
начало его спортивного пути. Впереди его ждут новые турниры и ещё больше воз-
можностей для проявления таланта. Молодец, Артем! Вперед к новым победам!

Дарья ДОЛИНА 

ЛОПАТЫ ДЛЯ НУЖД СВО 
11 октября администрация Читинского района передала Народному фрон‑
ту 81 лопату, радиаторы, крепежи и теплые носки для отправки в зону 
специальной военной операции.

Как сообщалось ранее, в Читинском районе была объявлена акция по сбору 
штыковых и совковых лопат для нужд СВО.

В акции приняли участие сотрудники администрации муниципального района, 
Комитет культуры, главы сельских и городских поселений, сотрудники подведом-
ственных учреждений, а также крупные торговые сети и коммерческие организации 
Забайкальского края 

В ближайшее время лопаты будут переданы бойцам в зону СВО, как отмечают 
в Комитете культуры района, акция продолжается, к ней могут подключиться все 
желающие.

Председатель Комитета культуры Администрации МР «Читинский район» 
Анастасия ХАСАНОВА 

УБОРКА ПАМЯТНОГО ЗНАКА В ШИШКИНО 
Работники администрации и культуры традиционно привели в порядок 
территорию памятного знака в селе Шишкино.

Эта инициатива не только хороший пример для местного окружения, но и воз-
вращение уважения к истории и культуре. Важно заботиться о памятниках и местах, 
которые напоминают нам о значимых событиях и людях.

Кроме того, сотрудники провели уборку мусора на прилегающей территории 
от водокачки до магазина «Надежда». Чистота и порядок в селе — это залог здоровья 
и комфорта для всех жителей.

Бережное отношение к окружающей среде и активное участие в подобных акциях 
создают комфортные условия для проживания и делают их более привлекатель-
ными и уютными.

Администрация СП «Шишкинское» 

ВОЕННАЯ СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ 
Выплата 1 000 000 рублей за первый месяц службы и 4 000 000 рублей 
за год службы по контракту.

Общая сумма выплат — 5 000 000 рублей. Прохождение военно-врачебной ко-
миссии бесплатно в течение одного дня.

Сопровождение каждого кандидата с момента оформления документов до мо-
мента убытия в воинскую часть.

Адрес Военного комиссариата в г. Чита: Забайкальский край, г. Чита, ул. Амурская, 
9, телефон: 8 (3022) 34–39–86, 8–914–139–90–03.

Адрес Военного комиссариата Читинского района: г. Чита. ул. Бабушкина 3.
Адрес Военного комиссариата в п. Агинское: Забайкальский край, п. Агинское, 

ул. Ленина, 60, телефон: 8 (30239) 3–51–81 

Военная служба — за будущее России!

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ БИТВА 
Шахматно‑шашечный с целью популяризации интеллектуальных игр сре‑
ди учащихся состоялся в стенах школы села Новая Кука. 

Мероприятие собрало более 20 участников разного возраста и уровня подго-
товки. Особенно хочется отметить, что турнир прошел в дружеской атмосфере, 
участники активно поддерживали друг друга.

Среди шахматистов отличные навыки стратегии и тактики показали: Петров Ар-
сений — 1-е место, Архипов Дмитрий — 2-е место, Вагнер Владислав — 3-е место 

В шашках пьедестал почета выглядит следующим образом: Плотников Мак-
сим — 1-е место, Фадеев Григорий и Гусевский Артем — 2-е место, Семенова 
Полина — 3-е место.

Участники отметили, что турнир был организован на высоком уровне. Многие 
выразили желание участвовать в подобных мероприятиях в будущем. Некоторые 
отметили, что хотели бы больше практических занятий перед турнирами.

МОУ СОШ с. Новая Кука 

ПОДГОТОВКА К ПОЖАРООПАСНОМУ ПЕРИОДУ 
В СП «Леснинское» идет работа по подготовке к пожароопасному периоду.

12 октября там прошёл большой субботник по уборке придомовых территорий, 
несанкционированных свалок и улиц от сухой растительности и сбора горящего 
мусора. Благодаря усилиям местных жителей, внешний вид территории села ста-
новится более безопасным и комфортным для жизни.

Глава сельского поселения Наталья Попова выражает благодарность всем актив-
ным участникам этого мероприятия. Ваша поддержка и инициатива очень важны 
для нашего общего дела. Давайте продолжать заботиться о нашей природе и делать 
наш населённый пункт ещё лучше!

Администрация СП «Леснинское» 

СООБЩИ, ГДЕ ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ 
В Забайкальском крае стартует второй этап антинаркотической акции «Со‑
общи, где торгуют смертью».

Акция проводится с 14 по 25 октября во взаимодействии с органами исполнитель-
ной власти региона, специалистами в сфере медицины и профилактики наркомании.

В рамках мероприятия сотрудниками УНК УМВД России по Забайкальскому 
краю запланировано проведение «горячих линий» и «круглого стола» по вопросам 
выявления и реабилитации наркозависимых граждан, разъяснительной работы 
с забайкальцами о вреде наркотиков.

Сотрудники полиции призывают жителей региона не быть равнодушными к про-
блеме наркомании и сообщать об известных фактах наркопреступлений и право-
нарушений в полицию по номеру 102 или телефону «доверия» 8 (3022)23–55–66 

УМВД России по Забайкальскому краю 

ПОДДЕРЖИМ НАШИХ 
Уважаемые огородники и щедрые сердца Забайкалья!

Волонтерская группа ДОБРОГОРНЫЙ отряда «ГУРАН» обращается к вам с прось-
бой о поддержке. Каждый день волонтеры отряда изготавливают готовые, сухие 
супы для наших бойцов, которые находятся сейчас на передовой. Данная традиция 
становится возможной благодаря вашему уникальному урожаю.

Процесс изготовления — это истинное искусство, полноценные обеды — символ 
заботы и любви к нашим защитникам. Просто добавьте кипяток, и суп будет готов. 
Волонтеры используют исключительно овощи без ГМО и нитратов, что обеспечивает 
качество и питательность блюд. Для продолжения работы ребятам нужны свежие 
овощи: морковь, свекла, картофель, капуста, лук. Обращаемся к вам с просьбой 
помочь в сборе урожая для волонтеров!

Сбор будет организован поэтапно, как только решится вопрос с подвалом для 
хранения овощей. Овощи должны быть хорошо ПРОСУШЕННЫЕ, чтобы продлить 
срок хранения. Ваше участие имеет огромное значение для наших ребят, и мы 
будем безмерно благодарны за вашу помощь.

Более подробную информацию и возникшие вопросы можно уточнить по теле-
фону: 89965142177, Любовь. 
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НОВОСТИ, ФОТОГРАФИИ, ВИДЕО — 
В TELEGRAM-КАНАЛЕ  
ЧИТИНСКОГО РАЙОНА

@CHITARAYON1937

Для того, чтобы присоединиться к нам, 
просканируйте QR‑код  

с помощью встроенной камеры  
или приложения для сканирования кодов.

ЛИГА ГЛОТАТЕЛЕЙ ТЕКСТА 
10 октября в школы села Верх‑Чита прошли веселые перемены под назва‑
нием «Лига глотателей текста», приуроченные ко Дню чтения.

Галина Чугунова, педагог-библиотекарь, организовала увлекательное меро-
приятие, в ходе которого школьники и педагоги соревновались в чтении текста 
на скорость. Это позволило выявить самых быстрочитающих среди участников. 
Поздравляем этих ребят с их достижениями!

Особая благодарность Галине Станиславовне за её отзывчивость и активное 
содействие в организации мероприятия, а также советнику по воспитанию Ольге 
Ивановне Димовой за поддержку и помощь!

Такие инициативы способствуют популяризации чтения и развитию интереса 
к литературе среди школьников!

МОУ СОШ с. Верх-Чита 

НОВОЕ СПОРТИВНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ И ИНВЕНТАРЬ 
В сентябре МОУ ООШ ст. Лесная получила новое спортивное оборудова‑
ние и инвентарь.

Это радостное событие стало возможным благодаря реализации федерального 
конкурса «Футбол в школе». Учебное заведение обзавелось футбольными мячами, 
сетками для мини-футбольных ворот, полноценными воротами, перекидным табло 
и жилетами двух цветов.

Ребята с большим энтузиазмом приняли новые спортивные принадлежности! 
Особенно приятно видеть, что футбол стал популярным не только среди мальчи-
ков, но и среди девочек. Это не только укрепляет дух команды, но и способствует 
здоровому образу жизни.

Теперь у школьников есть отличная возможность активно заниматься спортом 
и развивать свои навыки в игре.

МОУ ООШ ст. Лесная 

ЭКОЛЯТА — МОЛОДЫЕ ЗАЩИТНИКИ ПРИРОДЫ 
В начале октября в ЦДО на базе МАОО ООШ № 1 с. Смоленка прошел 
Всероссийский урок «Эколята — молодые защитники природы», ученики 
узнали о важности охраны окружающей среды и о том, как каждый из нас 
может внести свой вклад в защиту природы.

В рамках урока для ребят было организовано занятие «Аквалаборатория», где 
каждый узнал об экосистеме водоемов, проведены различные эксперименты, 
так же ребятам предоставилась возможность узнать о жизни обитателей водной 
среды. Каждый из них стал настоящим исследователем, задавая вопросы и находя 
на них ответы!

В ходе урока прошло обсуждение темы «Хлебные профессии». Дети узнали о про-
цессе производства хлеба, о тех, кто стоит за этой важной профессией, и о том, 
как правильно обращаться с продуктами.

Урок стал отличной возможностью для детей не только узнать что-то новое, 
но и задуматься о своем влиянии на природу, каждый может стать настоящим 
защитником окружающей среды: от мелких повседневных привычек, таких как 
сортировка мусора и экономия воды, до более масштабных действий, например, 
участия в экологических акциях и волонтерских проектах.

«Эколята — молодые защитники природы» — это не просто название, это движе-
ние, которое призывает учащихся заботиться о нашей планете и быть внимательнее 
к ее ресурсам. Такие уроки станут хорошей традицией и помогут сформировать 
у подрастающего поколения любовь к природе и ответственность за её сохранение.

МАОО ООШ № 1 с. Смоленка 

ОБЩЕШКОЛЬНОЕ РОДИТЕЛЬСКОЕ СОБРАНИЕ 
11 октября в школе села Кручина состоялось общешкольное родительское 
собрание.

Главной темой встречи стала проблема участия и травмирования несовершен-
нолетних в ДТП. Инспектор по пропаганде безопасности дорожного движения от-
деления ГИБДД ОМВД России по Читинскому району старший лейтенант полиции 
Татьяна Трофимова провела профилактическую беседу о правилах дорожного дви-
жения, акцентируя внимание как на детской безопасности, так и на ответственности 
родителей за своих детей.

Татьяна Викторовна привела примеры ДТП с участием детей, напомнила о важ-
ности соблюдения правил дорожного движения и необходимости использования 
светоотражающих элементов на одежде школьников в темное время суток. Она 
также ответила на вопросы родителей и поделилась полезными рекомендациями 
для повышения безопасности на дорогах.

Администрация школы благодарит Татьяну Викторовну за важную информацию 
и призываем всех родителей уделять внимание безопасности своих детей в усло-
виях дорожного движения!

МОУ СОШ с. Кручина 

ГОРДОСТЬ ШКОЛЫ СЕЛА НОВАЯ КУКА 
С гордостью сообщаем, что команда «Беркут» МОУ СОШ с. Новая Кука бы‑
ла награждена благодарственным письмом за организацию и проведение 
акции «Сад памяти в Забайкалье‑2024». 

Эта замечательная инициатива направлена на сохранение памяти о поколениях, 
которые отдали свои жизни за мирное небо над головой.

Каждый из участников акции внес свой вклад в создание зеленых уголков, 
которые будут радовать глаз и служить символом уважения к истории нашей 
страны.

«Мы благодарим всех участников и организаторов за активность и энтузиазм! 
Давайте продолжать развивать нашу любовь к природе и воспитывать в молодежи 
чувство ответственности за наследие предков. Вместе мы сможем сделать наш мир 
лучше», — отмечают участники акции 

Поздравляем команду «Беркут» из с. Новая Кука с заслуженной наградой.
Дарья ДОЛИНА 

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ НАШИХ РЕБЯТ 
Волонтерский отряд «По зову сердца» села Жипковщина с радостью сооб‑
щает о подготовке новой партии гуманитарной помощи для ребят, находя‑
щихся в зоне проведения специальной военной операции.

Особую благодарность участники отряда выражают Сергею Архипову за его 
добросердечный вклад — связанные носки для наших защитников.

Как отмечают волонтеры, ваши усилия и поддержка имеют огромное значение 
для тех, кто находится на передовой. Мы благодарны всем, кто принимает участие 
в этой важной миссии! Спасибо вам огромное!

Администрация СП «Шишкнское» 

МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ СЛЕТ 
10 октября на базе Читинского техникума отраслевых технологий и биз‑
неса проходил межрегиональный слет участников проекта АНО «Россия — 
страна возможностей» в Забайкальском крае.

Целевая аудитория — педагогические работники, специалисты муниципальных 
органов управления образованием, руководители и заместители руководителей 
образовательных организаций.

Специалисты Комитета образования и руководители образовательных орга-
низаций Читинского района приняли участие в данном мероприятии. В рамках 
повышения профессионального уровня участников проекта проходило обсуждение 
и анализ текущего состояния проекта, в перспективе запланировано проведение 
обучающих мастер-классов, тренингов.

Также в рамках слета организован региональный полуфинал конкурса «Флагманы 
образования», в котором принимают участие пять педагогов из Читинского района.

Комитет образования администрации МР Читинский район 
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ОСЕННИЕ ВЕСЁЛЫЕ ПОБЕГУШКИ 
Если на деревьях листья пожелтели, 
Если в край далёкий птицы улетели, 
Если небо хмурое, если дождик льётся.
Это время года осенью зовется!

Осень — это самое красивое время года! Осень мы любим за щедрость полей 
и садов, за ясные дни, умытые ключевой прохладой лазурно-голубого неба; за красу 
лесов, писанных золотой и багряной краской. Осень — это время, когда кружатся 
листья.

Для учеников начальной школы с. Домно-Ключи был проведен квест «Осенние 
весёлые побегушки».

Ребята разделились на три команды. Задача каждой команды проходить испы-
тания согласно своему маршрутному листу.

Квест состоял из пяти станций: «Загадочная», «Спортивная», «Дружная», «Музы-
кальная» и «Танцевальная» 

По станциям детей сопровождал Кот ученый. С азартом и удовольствием ребята 
проходили все испытания. Каждая победа сопровождалась эмоциями радости. 
На празднике ребята представили свои осенние поделки на выставке «Волшебни-
ца осень» и блюда на конкурс «Вкус осени». Закончилось мероприятие дружным 
чаепитием.

Праздник в школе — это всегда волшебные краски, удивительные чудеса, звонкий 
смех детей, море улыбок и веселья. Дети как никто другой способны радоваться зо-
лотистому листопаду, шороху опавших листьев под ногами, дождику. Мероприятие 
было веселым, ярким, увлекательным. Ребята получили много позитивных эмоций.

Елена ПЕТРОВА 

ВНИМАНИЕ, ВАКАНСИЯ!
Специализированная пожарно‑спасательная часть главного управления 
МЧС России по Забайкальскому краю открывает набор на должности: по‑
жарные, водители

Если вы хотите стать частью команды, готовой к оперативным действиям в любой 
ситуации, ждём именно вас!

Более подробную информацию по трудоустройству можно уточнить по адресу: 
г. Чита, ул. Красной Звезды, 74 а, левое крыло.

Контактные телефоны:  8 (3022) 36-83-86, 8-924-805-0030
Не упустите шанс сделать большой шаг к новой профессии!  

ВНИМАНИЕ, 
МОШЕННИКИ!

Мошенники не дремлют и постоянно придумывают новые схемы обмана. 
Но есть несколько общих правил цифровой безопасности, которые стоит 
рассказать вашим бабушкам, дедушкам и другим пожилым близким лю‑
дям. Это поможет уберечь их от злоумышленников.

1. Нельзя никому и ни при каких обстоятельствах сообщать пароли, коды из СМС, 
номер банковской карты, трëхзначный код на её обороте. Даже если по телефону 
представляются сотрудником банка, ФСБ или других государственных органов.

2. Всегда лучше обратиться в ту организацию, из которой вам якобы звонят, 
и перепроверить информацию. Например, если пугают блокировкой карты, нужно 
положить трубку и позвонить в ваш банк — его телефон есть на официальных сайтах 
и часто указан на обороте карты. Можно повесить этот номер на видном месте, чтобы 
ваш родственник всегда мог позвонить туда при малейших сомнениях.

3. Чтобы поступало меньше мошеннических звонков, можно обратиться к мо-
бильному оператору и подключить функцию «Блокировка спам-звонков».

Дополнительно обсудите с вашим родственником возможность подключения 
лимита на перевод наличных средств — такая услуга есть во многих банках. Это 
поможет сохранить деньги, даже если мошенническая схема сработает на уровне 
звонка. Установить лимит и узнать все подробности можно в том банке, где род-
ственник хранит деньги.

ДОБРЫЕ ДЕЛА 
Даже прохладная погода не смогла удержать учеников МОУ СОШ с. Шиш‑
кино от добрых дел.

Ученики 8 Б класса вместе со своим классным руководителем Анной Владими-
ровной Угловой посетили Зинаиду Павловну Овсянникову. Ребята с большим эн-
тузиазмом помогли Зинаиде Павловне убрать сухую траву и листья на придомовой 
территории.

«Спасибо нашим замечательным ученикам за то, что не остались равнодушными 
и проявили заботу о пожилом человеке. Их добрые дела — отличный пример для 
всех», — отмечает Зинаида Павловна.

Вместе мы можем сделать мир лучше, продолжаем творить добро и поддержи-
вать друг друга.

МОУ СОШ с. Шишкино 

ЗОЖ — ЭТО СЕРЬЕЗНО!
Участники волонтерского отряда «Созвездие Молодых Сердец» из МОУ 
СОШ с. Шишкино — Догбаева Оюна, Куликова Татьяна и Подколзина Со‑
фья — разработали и провели для учащихся 3 Б класса викторину‑инте‑
рактив «ЗОЖ — это серьезно!» 

На этом мероприятии дети разгадывали ребусы, решали сканворды, вспоминали 
пословицы и поговорки, а также разрабатывали физкультминутки.

Викторина получилась не только познавательной, но и интересной, а главное — 
веселой. Все участники остались довольны, и ведущие тоже.

Данное мероприятие — отличный пример того, как можно увлекательно и активно 
проводить время, заботясь о здоровье и образе жизни.

МОУ СОШ с. Шишкино 

ОСЕННЯЯ УБОРКА 
Помощь пожилым людям — это возможность проявить заботу и внимание 
к тем, кто в ней особенно нуждается. Один из способов такой помощи‑ 
осенняя уборка на улице.

На днях ребята 6 А класса из МОУ СОШ с. Шишкино под руководством своего 
классного руководителя Марины Николаевны Шишкиной посетили Тамару Панте-
леймоновну Рассошных. Вооружившись граблями и мешками, школьники помогли 
ей очистить территорию у дома от сухой травы и опавших листьев.

Тамара Пантелеймоновна была очень рада визиту и поблагодарила ребят за их 
труд, угостив их сладостями.

Пример учеников и их проявленная доброта является отличным призывом для 
всех дарить частичку тепла тем, кто в этом нуждается.

МОУ СОШ с. Шишкино 

ВНИМАНИЕ, ВАКАНСИЯ!
Отдел МВД РФ по Читинскому району объявляет набор граждан на долж‑
ности сотрудников органов внутренних дел.

ТРЕБОВАНИЯ: 
Возраст до 40 лет; 
Срочная служба в Вооруженных Силах; 
Образование не ниже среднего; 
Отсутствие судимости.

УСЛОВИЯ ПРОХОЖДЕНИЯ СЛУЖБЫ: 
Предоставляется отпуск 55 календарных дней, дополнительный отпуск за стаж 

службы в ОВД; 
Заработная плата от 40000 и выше; 
Предоставляется бесплатный проезд к месту отдыха и обратно сотруднику и 

члену семьи ежегодно: 
Стаж службы в ОВД засчитывается один год службы за полтора.
По всем вопросам обращаться по адресу: г. Чита ул. Гагарина 1 А (Сосновый бор), 

конечная остановка троллейбуса №3, № 6, маршрутное такси № 28, №27, №58

Телефон для справок: 23-46-81.
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ АВИАМАРШРУТ 
«ЧИТА—ПХУКЕТ» 

В Забайкальском крае в этом году появится меж‑
дународный авиарейс «Чита—Пхукет». Он будет 
работать с ноября. Об этом рассказал вице‑пре‑
мьер правительства Забайкалья Алексей Гонча‑
ров во время оперативного совещания в прави‑
тельстве региона 14 октября.

«В плане — с третьего ноября 2024 года по 8 апре-
ля 2025 года открыть международное направление 
«Чита—Пхукет». Будут осуществляться чартерные 
авиарейсы один раз в 13 дней», — уточнил Алексей 
Гончаров.

Он также дополнил, что услугами авиаперелетов 
в аэропорте Читы по состоянию на 11 октября вос-
пользовалось около 600 тысяч человек. В аналогичный 
месяц в 2023 году пассажиропоток составил 550 тысяч 
человек.

Ранее Алексей Гончаров рассказал, что в Забай-
калье в 2025 году планируют открыть девять новых 
авиарейсов. Переговоры проводились с авиакомпа-
ниями Red Wings Airlines, «ИрАэро», «Северный Ветер» 
и «Сибирь». В следующем году будут запущены рейсы 
по маршрутам: Чита—Улан-Удэ, Чита—Благовещенск, 
Краснокаменск—Иркутск, Чита—Барнаул, Чита—Кеме-
рово, Чита—Новокузнецк, Чита—Томск, Чита—Казань, 
Чита—Иркутск.

МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
ЗАБАЙКАЛЬЯ ОКСАНА НЕМАКИНА: 

ПРИВИВОЧНАЯ КАМПАНИЯ ИДЁТ 
БОЛЬШИМИ ТЕМПАМИ ПО СРАВНЕНИЮ 

С ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕЙ 

Общую эпидемиологическую ситуацию в ре‑
гионе, планы по профосмотрам и диспансери‑
зации, а также вакцинацию населения от гриппа 
обсудили 14 октября на очередном оперативном 
совещании в правительстве региона. 

Министр здравоохранения Забайкалья отметила, что 
прививочная кампания находится на совместном кон-
троле с Управлением Роспотребнадзора Забайкалья.

«Две партии вакцины, которая поступила на терри-
торию Забайкалья, мы распределили среди районов, 
сейчас поступила третья партия. Прививочная кампа-
ния набирает обороты, на сегодняшний день количе-
ство вакцинированных выросло до 49,8%», — сказала 
Оксана Немакина.

Руководитель краевого Минздрава обратила внима-
ние глав округов и районов на своевременную работу 
по вакцинации на местах.

Напомним, в Забайкалье продолжается прививоч-
ная кампания. По информации министерства здравоох-
ранения Забайкалья, вакцина от гриппа есть в каждой 
поликлинике Читы и края. Работающие граждане могут 
поставить прививку в субботу.

В ЗАБАЙКАЛЬЕ НА РАЗВИТИЕ  
СЕМЕЙНЫХ ФЕРМ ВЫДЕЛИЛИ  

ПОЧТИ 85 МЛН РУБЛЕЙ 

Продолжается прием заявочной документации 
на предоставление грантовой поддержки на раз‑
витие семейной фермы. Всего на реализацию 
проекта будет направлено 84,8 миллиона ру‑
блей, сумма гранта на одно хозяйство составит 
почти 30 миллионов рублей. 

Об  этом сообщил вице-премьер правительства 
Забайкальского края Буянто Батомункуев в рамках 
оперативного совещания в правительстве региона 
14 октября.

«В этом году гранты предусмотрены на строитель-
ство, реконструкцию, модернизацию объектов произ-
водства, комплектацию оборудованием. Максимальная 
сумма господдержки для одного хозяйства составляет 
30 миллионов рублей. Заявки принимаются до 20 ок-
тября, прошу глав муниципальных образований про-
вести работу с фермерами по участию в конкурсном 
отборе», — сказал Буянто Батомункуев.

Напомним также, в  регионе запущен пилотный 
проект по созданию монокомплекса для содержания 
овец. Подать заявку на получение средства господ-
держки смогут юридические лица, фермерские хозяй-

ства и индивидуальные предприниматели, ведущие 
деятельность в области племенного животноводства 
Забайкалья.

Монокомплекс по разведению овец — это совре-
менная система содержания сельскохозяйственных 
животных, включающая комплекс объектов, необхо-
димых для обеспечения овцеводства.

«Планируется, что грантополучатель на средства 
господдержки должен построить животноводческое 
помещение для содержания не менее 800 голов маточ-
ного поголовья овец. Также в монокомплексе необхо-
димо предусмотреть ограждения для выгула животных, 
посевов сельскохозяйственных культур, сенокосов 
и пастбищ, а также объекты электро- и водоснабжения, 
дома для проживания работников, гаражи для сель-
хозтехники, складские и иные помещения», — ранее 
пояснил министр сельского хозяйства региона Денис 
Бочкарев.

Отметим, что инициатива создания овцеводческих 
монокомплексов в крае принадлежит губернатору 
Забайкалья Александру Осипову. По мнению главы 
региона создание монокомплексов позволит решить 
ряд вопросов, в том числе кадровую проблему. Ос-
новным преимуществом запуска таких объектов станет 
возможность задействовать меньшее число работни-
ков, которые при этом смогут обслуживать большее 
поголовье скота.

В ЗАБАЙКАЛЬЕ УВЕЛИЧИЛИ  
ПОДДЕРЖКУ СЕМЕЙ  

УЧАСТНИКОВ СВО 

Бюджетные ассигнования на поддержку семей 
участников специальной военной операции 
увеличили в Забайкальском крае. Эта сумма 
составляет 440 миллионов рублей. 

Об этом сообщила министр финансов Забайкаль-
ского края Вера Антропова во время оперативного 
совещания в правительстве региона 14 октября.

«В рамках законодательства увеличили ассигно-
вания на 440 миллионов рублей. Выплаты положены 
отдельным категориям граждан. В целом на эти цели 
в 2024 году выделено 3 миллиарда 570 миллионов 
рублей», — уточнила Вера Антропова.

Отметим, что с перечнем мер поддержки семей 
участников СВО можно ознакомиться на сайте Госуслуг.

Напомним, в Забайкалье работает специальный чат, 
который решает социальные вопросы семей участни-
ков СВО.

Он создан первым вице-премьером правительства 
Забайкальского края Маратом Мирхайдаровым по за-
просу забайкальцев и поручению губернатора региона 
Александра Осипова.

ВИЦЕ-ПРЕМЬЕР АЛЕКСЕЙ ГОНЧАРОВ: 
ПОСТАВЛЕНА ЦЕЛЬ К 2030 ГОДУ 

ОБЕСПЕЧИТЬ ВСЕ НАСЕЛЕННЫЕ ПУНКТЫ 
ИНТЕРНЕТОМ И СВЯЗЬЮ 

В крае усилена работа по обеспечению интер‑
нетом и связью населенных пунктов. Зампред 
правительства Забайкальского края Алексей 
Гончаров в прямом эфире ГТРК «Чита» на теле‑
канале «Россия 24» 13 октября подчеркнул, что 
ведется точечная работа с муниципальными об‑
разованиями, в том числе привлекаются лидеры 
общественного мнения.

«Мы себе задачу поставили независимо от резуль-
татов голосования по разным программам, а у нас их 
порядка четырех, к 2030 закрыть вопрос, связанный 
с обеспечением интернетом и связью в Забайкальском 
крае всех населенных пунктов. Надо понимать, что 
есть населенные пункты настолько малочисленные: 
в которых проживают 10 человек, 15, 20, 30. Здесь надо 
смотреть на целесообразность, то есть какие будут 
затраты на обеспечение интернетом. Может дешевле 
будет граждан переселить в районный центр или ку-
да-то в большие населенные пункты», — сказал Алек-
сей Гончаров.

Сегодня обеспечение населенный пунктов края 
ведется в рамках Президентской дальневосточной 
субсидии, программы «Развитие информационного 
общества и формирование электронного правитель-
ства Забайкальского края», федерального проекта 
«Устранение цифрового неравенства». С 2025 года 
начнется реализация национального проекта «Эконо-
мика данных».

Напомним, что до 17 ноября каждый житель края 

может проголосовать за обеспечение малочисленных 
населенных пунктов мобильным интернетом и связью. 
Онлайн-голосование проводится на портале Госуслуги.

Тем, кому недоступно голосование онлайн, могут 
отправить заявление по Почте России в Минцифры 
по адресу: 123112, г. Москва, Пресненская наб., д. 10, 
стр. 2. Заявление может быть индивидуальным и кол-
лективным. Письмо должно содержать фамилию, имя 
и отчество, адрес постоянной регистрации каждого 
голосующего и населённый пункт, за который отдаются 
голоса. При подсчёте бумажных голосов будут учиты-
ваться письма, поступившие в Минцифры не позднее 
17 ноября 2024 г. включительно.

В ЗАБАЙКАЛЬЕ ОТМЕЧАЕТСЯ  
ПРЕВЫШЕНИЕ ПОКАЗАТЕЛЯ  

ПО ВВОДУ ЖИЛЬЯ 

Об этом в эфире в программе «Тема недели» 
на канале «Россия‑24» ГТРК «Чита» 13 октября 
рассказал вице‑премьер правительства Забай‑
калья Алексей Гончаров.

«На сегодняшний день мы уже идём с превышением 
показателя по вводу количества квадратных метров 
жилья — эта цифра составляет 230 тысяч квадратных 
метров. Это — индивидуальные строительства, и мно-
гоквартирные дома», — уточнил вице-премьер.

Он также рассказал о реализации проекта «Доступ-
ное арендное жилье». И отметил, что это один из эф-
фективных механизмов привлечения кадров в регионе.

«Хотелось бы отметить, что в рамках проекта «До-
ступное арендное жилье» у  наших застройщиков 
приобретаются квартиры вместе с «Дом.РФ» и далее 
сдаются специалистам разных сфер, в которых есть 
необходимость. Работникам бюджетной сферы, погра-
ничникам. В Забайкальске уже насчитывается 188 таких 
квартир. Там компания реализует многоэтажный жилой 
комплекс. Разрешение на строительство получено, 
договор долевого участия подписан. Аренда намного 
дешевле, чем на рынке. В субсидировании будет при-
нимать участие и федерация. Считаю, что это хороший 
механизм привлечения кадров. Квартиры останутся 
в собственности у людей», — сказал Алексей Гончаров.

В МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ ЗАБАЙКАЛЬЯ 
РАССКАЗАЛИ ОБ УСПЕХАХ НАЦПРОЕКТА 

«ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА» 
В РЕГИОНЕ 

Национальный проект «Производительность 
труда», стартовавший в 2018 году, уже охватил 
более 1600 предприятий страны. 

С участием экспертов федерального центра компе-
тенций (ФЦК) и Министерства экономического разви-
тия России, предприятия уже достигли впечатляющих 
результатов: среднее сокращение времени протекания 
процессов и незавершенного производства на 30%, 
а рост выработки на 64%. Это касается и Забайкаль-
ского края.

«У нас в регионе нацпроект охватил пять предпри-
ятий, включая аэропорт. Сейчас там завершается ак-
тивная фаза работы, как и на предприятии «Журавли 
торговля и логистика». В аэропорту удалось суще-
ственно повысить пропускную способность зон пред-
полетного досмотра и регистрации. Следующий этап 
это уже оптимизация работы цеха бортового питания, 
который аэропорт будет внедрять самостоятельно, без 
физического присутствия экспертов ФЦК», — отметила 
министр экономического развития Забайкалья Жар-
галма Бадмажапова.

Предприятие «Журавли и логистика» в данное время 
активно работает над сокращением времени формиро-
вания заявки, отгрузки и размещения товара. Причем 
применяются не только классические методы береж-
ливого производства, но и современные инструменты 
искусственного интеллекта.

Забайкальский край присоединился к нацпроекту 
«Производительность труда» в 2023 году.

Ранее глава Забайкальского края Александр Осипов 
призвал поддерживать предпринимателей региона 
и развивать бережливые технологии производства.

«Необходимо рассматривать, какие меры мы можем 
предоставить в плане льгот, субсидий для поддерж-
ки бизнеса. Должно быть взаимодействие со всеми 
федеральными институтами. Все федеральные меры 
поддержки должны быть максимально приземлены 
для Забайкальского края. Нужно помогать компаниям 
получать их», — сказал губернатор.
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Дорожный фонд Забай‑
кальского края с момен‑
та его создания вырос 
с 4 до 17 млрд рублей. 
К этим деньгам федераль‑
ный центр добавил серьёз‑
ные вливания по своим 
программам, в том числе 
и прежде всего по «Безо‑
пасным и качественным 
дорогам». 

Всё это позволило карди-
нально изменить ситуацию 
с  дорожным строительством 
в регионе, которая до вхожде-
ния региона в состав Дальнево-
сточного федерального округа 
была весьма критичной. В от-
расли осталась масса проблем, 
которые связаны с качеством 
исполнения госконтрактов, 
с наличием достаточного коли-
чества подрядчиков и с их же-
ланием работать в отдалённых 
районах. Но очевидно, что ре-
гион оказался в принципиально 
новой для себя ситуации, когда 
ключевой задачей является уже 
не поиск денег для ремонтов 
краевых и муниципальных до-
рог, а их качественное освое-
ние.

СЧАСТЛИВЫЕ 
ЗАБАЙКАЛЬЦЫ — ГЛАВНЫЙ 
КРИТЕРИЙ КАЧЕСТВА 
РЕМОНТА 

В нацпроект «Безопасные 
качественные дороги» (БКД) 
Забайкальский край вступил 
в  2019  году. Был составлен 
первоочередной план поэтап-
ного восстановления дорог ре-
гионального и муниципального 
значения. Появление серьезно-
го финансирования мгновенно 
выявило основную проблему: 
в регионе к 2019 году просто 
не осталось подрядчиков, кото-
рые были готовы эти деньги ос-
ваивать. В итоге правительство 

края несколько лет было вынуж-
дено набивать шишки, переби-
рая подрядчиков и вынуждая их 
исправлять допущенные в ходе 
работ нарушения. Однако уже 
на второй год работы по БКД 
ситуация стала гораздо более 
управляемой, а  количество 
вкладываемых в дороги денег 
медленно но верно начало пе-
рерастать в качество.

За 5  лет в  Забайкалье об-
новили 1,4 тысячи километров 
региональных дорог.  Первый 
по-настоящему масштабный 
опыт был наработан в читинской 
агломерации. В краевом центре 
и его окрестностях с 2019 года 
проведено такое количество 
ремонтов дорог, которых тут 
не было с момента появления 
в Чите асфальта. Здесь были 
заработаны те самые шишки, 
которые позволили постепен-
но начать распространение до-
рожного строительства на весь 
регион.

«Сейчас мы вышли на  тот 
уровень, когда ежегодно ре-
монтируем более 300 киломе-
тров дорог. По факту — это в год 
больше, чем ранее за 10 лет, 

и этот результат мы даём год 
за годом. Однако работы еще 
много, к  слову, мы  — второй 
регион в ДФО по размерам до-
рожной сети. Поэтому, конеч-
но, восстановление дорожного 
полотна в крае остаётся одной 
из наших приоритетных задач, 
над которой мы продолжим ра-
ботать», — говорит губернатор 
Забайкальского края Александр 
Осипов.

В сражениях с нерадивыми 
и нечистыми на руку подряд-
чиками губернатор требовал 
от исполнителей менять кон-
цептуальный подход к  делу. 
Благодаря этому ремонты ста-
ли проводить часто в кругло-

суточном режиме, учитывать 
интересы водителей и пеше-
ходов, контролировать ход ра-
бот начал не только глава ре-
гиона, но и руководители всех 
муниципалитетов, министры 
и  вице-премьеры. Главным 
критерием качества дорожно-
го ремонта Александр Осипов 
назвал «довольных дорогами 
забайкальцев».

Участки для ремонта в  За-
байкалье определяют по числу 
проживающих на территории, 
расположению социально зна-
чимых учреждений, пассажиро-
потоку, состоянию дорожного 
полотна. Сегодня объёмы ре-
монта дошли до таких масшта-
бов, когда в этом списке поя-
вился ещё один пункт — нужно 
сделать доступными туристи-
ческие объекты края. Именно 
этот акцент позволил получить 
новую дорогу до Арахлея. Бла-
годаря этому удалось привести 
в порядок грунтовку до знаме-
нитого уже на всю страну ленд-
арт-парка «Тужи» в селе Укурик 
Улётовского района. Полностью 

восстановлена дорога от феде-
ральной трассы «Байкал» до ре-
анимированного курорта «Кука» 
в Читинском районе. Ремонти-
руются дороги к национально-
му парку «Алханай» в Агинском 
округе и  трасса от  Агинского 
до Нижнего Цасучея.

«За  пять лет мы привели 
порядка тысячи региональных 
дорог в нормативное состоя-
ние. Учитывая масштабы края 
и сравнивая Забайкалье с дру-
гим регионами на Дальнем Вос-
токе, наверное, больше всех 
в рамках БКД сделали. Сейчас 
планируем эти работы удвоить 
и поручение от губернатора та-
кое получили. Рассматриваем 
различные механизмы финан-
сирования. Не только средства 
дорожного фонда, но и такие 
средства, как концессионные 
соглашения. Уже с  потенци-
альными концессионерами 
проводим переговоры», — рас-
сказывает министр строитель-
ства, дорожного хозяйства 
и транспорта Забайкальского 
края Алексей Гончаров.

В этом году по нацпроекту 
в регионе обновят 45 участков 
дорог общей протяженностью 
347  километров. Это трассы 
в Чите и 18 районах края. Есть 
и  прогноз на  будущее, кото-
рое вообще-то очень близко: 
к 2030 году 70% районных дорог 
и 86% дорог Читы станут ровны-
ми. А значит, ездить из района 
в  район станет комфортнее, 
быстрее, проще.

А ЧТО С МОСТАМИ 
В ЗАБАЙКАЛЬЕ?

За прошедшую пятилетку 
в  регионе отремонтировали 
21 мост, четыре из них — в кра-
евом центре. Большинство со-
оружений не видели ремонта 
десятилетиями. И при прове-
дении этих ремонтов где-то шли 
на риски ради скорости и фи-
нального результата. Так в Чите 
одновременно ремонтировали 
два соседних моста через Чи-
тинку  — и  это тоже из  серии 
нового подхода.

Одним из масштабных про-
ектов стала реконструкция пу-
тепровода 40-х годов и моста 
в Дарасуне. В 2013 году регион 
получил этот участок из феде-
ральной собственности в удру-

чающем состоянии. Но махнуть 
на него рукой было нельзя. Пу-
тепровод и мост делят Дарасун 
на две части. И именно по ним 
к жителям добираются брига-
ды скорой помощи, полиции, 
пожарных, а дети едут в школу 
и домой. Потому власти взялись 
за сложный, сулящий немало 
препятствий ремонт. И зимой 
2021 года по обновлённому пу-
тепроводу над Транссибирской 
магистралью поехали машины.

Ещё один сложный мост в За-
байкалье пришлось буквально 
строить взамен разрушен-
ного паводками. В  2018  году 
Каштакский мост через реку 
Чита рухнул, не выдержав напо-
ра поднявшейся воды. Ремонт 
сооружения попал в нацпроект 
и получил поддержку федераль-
ного центра. В итоге движение 
по  нему открыли 1  декабря 
2021 года.

Не обойдут стороной ре-
монты забайкальских мостов 
и в этом году. До конца 2024-го 
в крае обновят восемь мостов 
общей протяжённостью 926 ме-
тров. А  в  планах на  ближай-
шую пятилетку в  Забайкалье 
реконструировать 259 мостов 
и 11 путепроводов, это обеспе-
чит комфортное передвижение 
для 390 тысяч жителей края.

В работе с региональными 
дорогами миссия по их реани-
мации с показателя «невыпол-
нимо» сдвинулась до стремле-
ния нарастить темпы ремонта 
вдвое. Значит поговорка про 
«направления вместо дорог» 
скоро будет неактуальной. В це-
лом даже в самых отдалённых 
районах появилась надежда 
на то, что когда-то все дороги 
в крае будут приведены в нор-
мативное состояние. Один 
из символов этой надежды — 
асфальт в  Александровском 
Заводе, где его не было вооб-
ще никогда. Или полностью ас-
фальтированная дорожная сеть 
в крохотном селе Урда-Ага. Или 
начало приведения в норматив-
ное состояние дороги от Приар-
гунска до Краснокаменска.

В Забайкалье проходит 
самый массовый опрос об-
щественного мнения за  всю 
историю края в рамках проек-
та «Герои. Победы. Будущее». 
Результаты этого исследова-
ния станут основой для работы 
регионального правительства 
на ближайшие пять лет. Прой-
ти опрос можно до середины 
августа на сайте glavnoe75.ru, 
на портале «Госуслуг» в разде-
ле «Опросы», а также у волонте-
ров — их можно найти на самых 
оживленных улицах городов 
и сел края. Мнения и предложе-
ния лягут в основу программы 
развития Забайкальского края 
на следующие пять лет. Мнения 
забайкальцев систематизиру-
ют и направят в правительство 
края для формирования дол-
госрочных и  среднесрочных 
планов работы. Анкета состоит 
из трех разделов и ее заполне-
ние займет не более 10 минут.

Сергей АЛЕКСАНДРОВ 

Этот материал подготовлен в рамках проекта «Герои. 
Победы. Будущее» — серии публикаций, в которых 
мы попробуем осмыслить перемены, произошедшие 
с Забайкальем и его жителями за пять лет с момента 
появления нового губернатора и вхождения региона 
в состав Дальневосточного федерального округа. В фокусе 
нашего внимания не только достижения, но и перспективы 
Забайкальского края на следующие 5 лет.

ДОРОГИ ЗАБАЙКАЛЬЯ. ПЕРЕЗАГРУЗКА
Как власти Забайкальского края объявили войну извечным ямам  

на федеральных и региональных трассах региона
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БУХГАЛТЕР
Заработная плата: от 43 000 на руки. 
Обязанности: выполняет работу по ведению бух-
галтерского учета имущества, обязательств и хозяй-
ственных операций (учет основных средств, товар-
но-материальных ценностей, затрат на производство, 
реализации продукции, результатов хозяйственно-фи-
нансовой деятельности; расчеты с поставщиками и за-
казчиками за предоставленные услуги, касса, безна-
личный расчет, акты сверок). Осуществляет прием 

и контроль первичной документации по соответству-
ющим участкам бухгалтерского учета и подготавливает 
их к счетной обработке. Отражает на счетах бухгал-
терского учета операции, связанные с движением 
основных средств, товарно-материальных ценностей 
и денежных средств. 
Условия: пятидневная рабочая неделя с двумя выход-
ными днями (суббота и воскресенье); продолжитель-
ность работы с понедельника по пятницу — 8 часов; 
начало работы с понедельника по четверг — 08.00, 

окончание работы — 18.00, пятница — 08.45, окончание 
работы — 16.45 с перерывом на обед с 13.00 до 14.00.

ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ «B»
Требования: водительское удостоверение категории 
«B», стаж от 1 года. Заработная плата 28 000 р.

ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ ОТДЕЛА  
ДОКУМЕНТООБОРОТА

Заработная плата без налогов 28 994,95 рублей.

В МБУ «ЦЕНТР МТТО» АДМИНИСТРАЦИИ МР «ЧИТИНСКИЙ РАЙОН» 
ТРЕБУЮТСЯ СПЕЦИАЛИСТЫ:

Беспрецедентная рекон‑
струкция затронула воздуш‑
ные гавани Забайкальского 
края. Беспрецедентная, 
потому что ещё несколь‑
ко лет назад в регионе 
и не мыслили о столь мас‑
штабных ремонтах. Сегод‑
ня же губернатор Александр 
Осипов добился вполне 
ощутимых результатов: об‑
новляется аэропорт в Чаре, 
дождался своего звёздного 
часа и читинский. На под‑
ходе — новая жизнь для 
авиакомплекса в Краснока‑
менске. И если отбросить 
сложные термины вроде 
«реконструкция рулёжных 
дорожек», можно сказать 
главное: летать забайкаль‑
цы будут больше и комфор‑
тнее.

Врез: Этот материал подго-
товлен в рамках проекта «Герои. 
Победы. Будущее»  — серии 
публикаций, в которых мы по-
пробуем осмыслить перемены, 
произошедшие с Забайкальем 
и  его жителями за  пять лет 
с  момента появления нового 
губернатора и вхождения реги-
она в состав Дальневосточного 
федерального округа. В фоку-
се нашего внимания не только 
достижения, но и перспективы 
Забайкальского края на следу-
ющие 5 лет.

ЗАЧЕМ РЕМОНТИРОВАТЬ, 
РАСШИРЯТЬ 
И УСОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
АЭРОПОРТЫ?

Забайкальский край — один 
из  самых протяженных ре-
гионов в  стране. Расстояние 
с севера на юг составляет око-

ло тысячи километров, чуть 
меньше — если ехать с запада 
на восток. Тем более, до неко-
торых районов края иначе, 
как на самолёте, не добрать-
ся. Потому аэродромы — это 
важные узлы, которые свя-
зывают территории и людей, 
как ниточки. Два года назад 
губернатор Александр Осипов 
доказал прибывшему в регион 
премьер-министру Михаилу 
Мишустину: в крае необходи-
мо восстанавливать аэропорты 
из-за дальних расстояний и от-
сутствия твердого покрытия 
на большинстве дорог.

«В советское время работа-
ло 43 аэропорта. Из Читы ле-
теть по 300–400 километров 
в  любой конец, на  север  — 
600 километров. А если ехать 
по  дорогам, то  это вместо 
400 километров ехать 600», — 
отмечал глава региона.

Для забайкальцев воздух — 
это ещё и возможность быстро 
добраться до крупных городов 
России. В Москву — за шесть 
часов вместо пяти суток на по-
езде, во Владивосток — за три 
часа вместо трёх дней. Со всту-
плением Забайкалья в  ДФО 
в  регионе появились особые 
дальневосточные субсидии, ко-
торые снизили стоимость авиа-
билетов в два, а то и в три раза. 
А значит, летать жители региона 
стали ещё охотнее.

Вдобавок ко всему, растёт 
количество рейсов, направле-
ний, расширяется география 
полётов. Подводя итоги 2023 го-
да, читинский аэропорт заявил 
о росте в 26% пассажиропотока 
воздушной гавани . В 2022-м аэ-

ропорты в Чаре и Чите заняли 
лидирующие позиции на Даль-
нем Востоке по количеству ави-
аперевозок. Но это ли предел? 
Модернизация была нужна, как 
воздух. И она наступила.

КАКИЕ ЗАБАЙКАЛЬСКИЕ 
АЭРОПОРТЫ ПОЛУЧАТ 
НОВУЮ ЖИЗНЬ?

Губернатор добился обнов-
ления аэропорта в  Чаре, где 
альтернатив авиасообщению 
попросту нет. Самолет там — 
это и есть жизнь. Оттуда крыла-
тые махины возят людей в Читу, 
Иркутск и Красноярск. При со-
действии Александра Осипова 
на  модернизацию авиахаба 
направили более 2 миллиардов 
рублей федеральных средств. 
Ремонт поможет сделать так, 
что в  Чару и  обратно смогут 
летать не 15 тысяч пассажиров 
в год, а свыше 47 тысяч. Сегод-
ня аэропорт готов на 63%. Уже 
работает взлетно-посадочная 
полоса, рулежные дорожки, 
большой и малый перрон.

Принято решение о модер-
низации аэропорта «Када-
ла» — единственного аэропорта 
федерального значения в За-
байкалье со статусом между-
народного. Последний раз аэ-
ровокзал 1932 года постройки 
ремонтировали почти три де-
сятка лет назад.

Главе региона удалось до-
биться включения этой воздуш-
ной гавани в федеральную про-
грамму «Развитие региональных 
аэропортов и маршрутов». Ожи-
дается, что большая стройка 
на территории «Кадалы» раз-
вернётся в  2025  году. Планы 
у регионального правительства 

амбициозные, но вполне реали-
зуемые, с учётом обновления 
инфраструктуры аэропорта: 
к 2030 году перевалить за мил-
лион пассажиров в год.

«Благодаря су бсидиям 
из  федерального бюджета 
на  осуществление регио-
нальных воздушных перевоз-
ок пассажиров на террито-
рии России и формирование 
региональной маршрутной 
сети мы планируем открыть 
в Забайкалье новые маршру-
ты. Эта программа работает 
с  2023  года, хорошо себя 
зарекомендовала. Будем 
использовать все возмож-
ности», — отметил замести-
тель гендиректора компании 
«Новапорт Холдинг», которая 
управляет крупнейшей сетью 
региональных аэропортов 
в России, Евгений Янкилевич.

Ещё один ключевой аэро-
портовый комплекс встал в оче-
редь на обновление. Во втором 
по величине городе в Забай-
калье  — Краснокаменске  — 
аэропорт планируется начать 
реконструировать в 2026 году. 
Соглашение о ремонте в мар-
те подписал губернатор Алек-
сандр Осипов с  компаниями 
ООО «Новапорт Холдинг» и АО 
«Атомредметзолото». Обновле-
ние воздушной гавани вошло 
в мастер-план урановой сто-
лицы России. Реконструкция 
аэропорта увеличит авиаци-
онную подвижность жителей 
к 2030 году до 35 тысяч пасса-
жиров в год.

Улучшение авиакомплексов 
региона — важный стратеги-
ческий шаг, который наконец 
сделан. За  ним можно про-
следить вполне приличную це-
почку хороших побед: от суб-
сидирования авиаперелётов 
до  открытия новых направ-
лений. На  недавней встрече 
с заместителем гендиректора 
«Новапорт Холдинг» Евгени-
ем Янкилевичем губернатор 
Александр Осипов уже закинул 
удочку на будущее.

«Благодаря су бсидиям 
из  федерального бюджета 
планируется открыть новые 
маршруты в  Забайкалье. 
Краю нужны полеты из Чи-
ты в  Казань, Минеральные 
Воды, Махачкалу, Улан-Удэ, 
Магадан, Челябинск, Нижний 
Новгород, Улан-Батор. По су-
ществующим маршрутам 
нужно увеличить частоту по-
летов», — заявил губернатор.

Помимо прочего, в  планах 
главы региона — привести в по-
рядок и 27 взлетно-посадочных 
площадок Забайкальского края 
к 2030 году. Это позволит сде-
лать перелёты доступнее для 
жителей Газимурского Завода, 
Мензы, Могочи, Приаргунска, 
Шелопугино и других террито-
рий. Впервые за многие годы, 
казалось бы, сложные и затрат-
ные проекты получили жизнь. 
С  ними забайкальцы получат 
возможность летать больше, 
чаще и комфортнее.

В Забайкалье проходит 
самый массовый опрос об-
щественного мнения за всю 
историю края в рамках про-
екта «Герои. Победы. Буду-
щее». Результаты этого ис-
следования станут основой 
для работы регионального 
правительства на ближайшие 
пять лет. Пройти опрос можно 
до середины августа на сайте 
glavnoe75.ru, на портале «Го-
суслуг» в разделе «Опросы», 
а  также у  волонтеров  — их 
можно найти на самых ожив-
ленных улицах городов и сел 
края. Мнения и предложения 
лягут в  основу программы 
развития Забайкальского 
края на следующие пять лет. 
Мнения забайкальцев си-
стематизируют и  направят 
в  правительство края для 
формирования долгосрочных 
и среднесрочных планов ра-
боты. Анкета состоит из трех 
разделов и  ее заполнение 
зай мет не более 10 минут.

Сергей АЛЕКСАНДРОВ 

Этот материал подготовлен в рамках проекта «Герои. 
Победы. Будущее» — серии публикаций, в которых 
мы попробуем осмыслить перемены, произошедшие 
с Забайкальем и его жителями за пять лет с момента 
появления нового губернатора и вхождения региона 
в состав Дальневосточного федерального округа. В фокусе 
нашего внимания не только достижения, но и перспективы 
Забайкальского края на следующие 5 лет.

НА ВЗЛЁТ: КАК ЗАБАЙКАЛЬСКИЕ АЭРОПОРТЫ  
ПОЛУЧИЛИ ШАНС НА НОВУЮ ЖИЗНЬ

Авиаперелёты для забайкальцев станут доступнее в два раза к 2030 году


